

Zeitschrift: Les intérêts du Jura : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts du Jura

Band: 24 (1953)

Heft: 2

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

134

LES INTÉRÊTS DU JURA

Bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura

CHAMBRE D'ÉCONOMIE ET D'UTILITÉ PUBLIQUE DU JURA BERNOIS

XXIVe ANNÉE

Paraît une fois par mois

N° 2. FÉVRIER 1953

SOMMAIRE :

La population du Jura bernois.

Marché du travail.

Petite chronique économique.

La population du Jura bernois

Esquisse géographique

1. Structure géographique de la population suisse

Depuis un siècle, la population de notre pays a augmenté d'une manière croissante. Alors qu'on comptait 2,4 millions d'habitants en 1850, le recensement de 1950 a dénombré 4,700,000 âmes. La population suisse a ainsi pratiquement doublé en cent ans. La variation n'a pourtant pas été régulière. L'augmentation se chiffrait par 400,000 de 1888 à 1900, 440,000 de 1900 à 1910 et 435,000 de 1941 à 1950. En revanche, elle a été inférieure à 130,000 de 1910 à 1920 et n'a atteint que 200,000 entre 1930 et 1941. Ces phases d'épanouissement et de stagnation relative donnent un reflet assez exact de l'évolution de notre situation économique pendant ce siècle. La période qui va de 1888 à 1910 est marquée par l'essor industriel suisse et singulièrement par le développement de l'industrie textile. De même, la dernière période décennale a permis d'enregistrer une expansion économique extraordinaire, dont on trouve le reflet dans une augmentation moyenne annuelle de 48,000 âmes. Par contre, les périodes de la première guerre mondiale et de dépression de l'entre deux guerres ont eu une répercussion profonde, puisque l'augmentation est tombée à moins de 20,000 par année pendant la période 1910-1930.

Ces variations de population résultent de l'interférence de quatre facteurs démographiques : taux de natalité, taux de mortalité, immigration, émigration. Alors que les deux derniers facteurs s'équilibrivent à peu près, on constate une diminution constante du taux de mortalité, tandis que le taux de natalité varie dans une très forte mesure, passant de 31‰ en 1880 à 19,1‰ en 1930-1941 et remontant à 23,1‰ pendant la dernière décennie. L'excédent des naissances, qui devrait en principe augmenter constamment, reflète en réalité la situation économique du moment.